

## Skiclub Gaggenau



### Clubmeisterschaften in Zweisimmen

Die diesjährigen Clubmeisterschaften des Skiclubs Gaggenau fanden im Skigebiet Zweisimmen im Berner Oberland statt. Ein Riesentorlauf musste in zwei Durchgängen bei schwierigen Bedingungen bewältigt werden. Sieger bei den Damen wurde Anna Maisch und bei den Herren Joachim Mayr.

Nachfolgend die einzelnen Clubmeister und Platzierten: Snowboard: 1. Dieter Henke (Jg. 54), 2:07,01 min; Mirco Rothenberger (Jg. 83), 2:09,26 min; Karin Zillober (Jg. 86), 2:41,98 min. Bambini: Jule Hartmann (Jg. 2002), 2:28,72 min. Schülerinnen: Celine Baier (Jg. 96), 1:38,87 min; 2. Tatjana Stahlberger (Jg. 98), 1:58,33 min. Schüler: 1. Arne Lipinski (Jg. 96), 1:41,03 min; Max Hauer (Jg. 96), 1:45,44 min; Felix Maisch (Jg. 96), 1:55,07 min; Mika Hartmann (Jg. 98), 1:58,94; Dominik Haitz (Jg. 94), 1:45,86 min; Jonas Pfistner (Jg. 95), 1:46,25 min. Jugend weiblich: Anna Maisch (Jg. 93), 1:38,68 min. Jugend männlich: Kevin Pfistner (Jg. 92), 1:39,93 min; Nikolai Fritz (Jg. 93), 1:41,04 min.



Die erfolgreichen Teilnehmer mit ihren Pokalen.

Foto: privat

Erwachsene weiblich: 1. Alexandra Wunder (Jg. 88), 1:48,57 min; Gaby Dürr (Jg. 56), 1:57,81 min; Marina Hauer (Jg. 59) 2:24,75 min; Katrin Ibach (Jg. 85), 1:58,27 min; Angelika Dotter (Jg. 56), 2:05,49 min. Erwachsene männlich: 1. Joachim Mayr (Jg. 64), 1:22,05 min; Klaus Heck (Jg. 57), 1:33,08 min; Johannes Ibach (Jg. 58), 1:33,84 min; Hans-Peter Haitz (Jg. 56), 1:36,51 min; Thomas Maisch (Jg. 56), 1:36,77 min; Werner Schiebenes (Jg. 56), 1:41,52 min; Konrad Zimmermann (Jg. 49), 1:43,40 min; Edgar Kary (Jg. 53), 1:59,96 min; Peter Eidam (Jg. 64), 1:36,30 min; Thomas Hartmann (Jg. 65), 1:54,56 min; Steffen Weiland (Jg. 77), 1:29,31 min; Alexander Lucke (Jg. 76), 1:57,30 min; Markus Schiebenes (Jg. 86), 1:28,11 min; Paul Lipinski (Jg. 57), 1:42,97 min; Christoph Schmitt (Jg. 84), 2:05,49 min.

## SV Michelbach, Vereinschronik Teil 1

### Fußballspielen in Michelbach im Rückblick



Es begann im Jahre 1928 in der Waldlichtung auf dem Michelbacher Hatzelberg, meist sonntagnachmittags. Zwei vorhandene Waldbäume dienten als Torpfosten. Klassische Spielregeln gab es nicht. Dabeisein war alles. Besondere Sportkleidung konnte man sich nicht leisten. Als Fußballschuhe dienten ausgediente Arbeitsschuhe. Kostete es die Schuhsohlen, dann wurden sie einfach wieder mit einer Schnur zusammengehalten. Neben den Michelbacher Sportlern der »ersten Stunde« mit den wiederkehrenden Namen wie Hodapp, Kraft, Huck, Anselm, Heberle, Wieland, Rieger, Zapf, Kugel und Säniger stießen dazu die Freiolsheimer Kameraden mit den Namen Kunz, Huck und Glasstetter. Immer öfter und drängender war in der Sportlerrunde zu hören: »Hätten wir doch einen richtigen Fußballplatz!« Schon ab dieser Zeit überlegten die Fußballbegeisterten immer wieder, wie ein »richtiger« Sportplatz entstehen könnte. Im Jahre 1931 wurde schließlich unter der Leitung des damaligen Michelbacher Bürgermeister Otto Hirth der so genannte »Große Wald« gerodet und ein Waldsportplatz mit Unterstützung durch den so genannten freiwilligen Arbeitsdienst (FAD) in Handarbeit angelegt. 1934 war es dann so weit. Im März 1934 wur-

de im Gasthaus »Engel« in Michelbach unter dem Vorsitz von Otto Götz der Verein inoffiziell gegründet. Die offizielle Anmeldung beim Badischen Fußballverband erfolgte im September 1934. Damit der Spielbetrieb grünes Licht bekam, waren auch Fußballtore erforderlich. Zum dortigen Zeitpunkt waren die Tore aus Holz. Die Gemeinde Michelbach stiftete das Holz und vom »Schmiede Anselm« wurden die Rohre geliefert. Von Wendelin Kugel aus Ottenau wur-

de der erste Spielball mitgebracht, damit die »Bolzer« ihrem Hobby nachgehen konnten. Ebenfalls wurde 1933 die alte Holz-Sportplatzhütte gebaut. Sie diente als Umkleieraum und später als Geräteschuppen. Mit dem Rundenauftritt stand das Auswärtsspiel am Rhein beim FV Plittersdorf auf dem Programm. Kein Mercedes und kein Motorrad standen zur Verfügung, es wurde schlicht und einfach mit dem Fahrrad zum Spiel dorthin gestrampelt.

Weitere Infos zum Vereinsjubiläum im Internet online unter: [www.gaggenau.de/michelbach/sportverein](http://www.gaggenau.de/michelbach/sportverein)



Die alte Sportplatzhütte beim Michelbacher Waldsportplatz.

Foto: privat